



Entsorgungs-Betriebe
der Stadt Ulm
Beschlussvorlage



Sachbearbeitung EBU
Datum 20.05.2020
Geschäftszeichen EBU-UG
Beschlussorgan Betriebsausschuss Entsorgung Sitzung am 01.07.2020 TOP
Behandlung öffentlich GD 183/20

Betreff: Stadtreinigung
- Bericht über den Einsatz von Müllkontrolleuren -

Anlagen:

Antrag:

Der Betriebsausschuss nimmt den Bericht zum Einsatz von Müllkontrolleuren bei der Stadtreinigung zur Kenntnis

Thomas Mayer
Betriebsleiter

Zur Mitzeichnung an:	Bearbeitungsvermerke Geschäftsstelle des Gemeinderats:
BM 3, C 3, OB _____	Eingang OB/G _____
_____	Versand an GR _____
_____	Niederschrift § _____
_____	Anlage Nr. _____

Sachdarstellung:

1. Einleitung

Im Betriebsausschuss Entsorgung am 10.04.2019 wurde letztmalig zum Thema Stadtsauberkeit berichtet. Verbesserungsansätze wurden insbesondere in den Bereichen der Organisation der Stadtreinigung, der Prävention und Öffentlichkeitsarbeit sowie der Sanktionierung von Verunreinigungen gesehen.

2. Sanktionierung von Verunreinigungen

Auf Anregung des 2018 ins Leben gerufenen runden Tisches „Stadtsauberkeit“ haben die EBU seit Anfang 2019 zwei Stadtreiniger zeitweise als Müllkontrolleure abgestellt, um bei wilden Müllablagierungen verstärkt nach Hinweisen auf Verursacher suchen zu können. Die Hinweise werden an BD zur Einleitung von Bußgeldverfahren weitergeleitet.

Wurden 2018 von den EBU ohne den gezielten Einsatz von Müllkontrolleuren noch 47 Hinweise an BD weitergeleitet so waren es 2019 mit dem gezielten Einsatz von Müllkontrolleuren 226 Hinweise. Von den 47 Hinweisen im Jahr 2018 wurden 30 mit einem Bußgeld belegt. Die Gesamtbußgeldsumme betrug 5.190 €.

2019 wurden von den 226 Hinweisen 118 mit einem Bußgeld belegt bei einer Gesamtbußgeldsumme in Höhe von bisher 14.870 €. Es sind allerdings noch nicht alle Bußgeldbescheide aus 2019 abgewickelt und bezahlt, so dass sich die Anzahl der Bußgelder und damit die Gesamtbußgeldsumme eventuell noch erhöht.

2020 hat die Corona-Pandemie auch die Aktivitäten der Müllkontrolleure vorübergehend gebremst. Seit Anfang Mai sind die beiden Mitarbeiter wieder im Einsatz.

Grundsätzlich gilt festzuhalten, dass der Einsatz der Müllkontrolleure in der Bevölkerung überwiegend positiv aufgenommen wurde. Die Präsenz der Müllkontrolleure in der Öffentlichkeit und deren Kommunikation mit der Bevölkerung leistet einen wichtigen Beitrag zur Prävention.

3. Weiteres Vorgehen

Die Verwaltung schlägt vor, den erfolgreichen Einsatz von Müllkontrolleuren bei der Stadtreinigung im Rahmen der personellen Kapazitäten dauerhaft fortzusetzen.